

Destacan importancia de la paz definitiva en Colombia



Bogotá, 18 jul (RHC) Iván Cepeda, integrante de la Comisión de Paz del Senado, destacó la importancia de "la paz total y definitiva" en Colombia, donde se suceden reportes sobre asesinatos y amenazas a líderes sociales y exguerrilleros.

A su juicio, lograrlo implica la implementación integral del Acuerdo de Paz suscrito entre el Estado y las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP); y el reinicio de las conversaciones de paz entre el Estado y la guerrilla Ejército de Liberación Nacional (ELN), que concluya en un acuerdo de paz.

Cepeda también considera necesaria 'la reincorporación de los grupos disidentes de los anteriores procesos de paz, el sometimiento a la justicia de las estructuras paramilitares, de las llamadas bandas criminales y de todo grupo de violencia residual'.

El cumplimiento de los compromisos del Acuerdo de Paz es una obligación constitucional del Estado colombiano, pero también un derecho y un deber de la ciudadanía, afirmó, al tiempo que aseveró que el actual Gobierno no ha querido asumir el carácter integral de esa tarea.

Por lo tanto, enfatizó, la realización de las reformas sociales necesarias para la consolidación de la paz debe hacerse también de la mano de las autoridades e instituciones locales, a través de agendas

regionales de implementación, ejecutando los contenidos de los planes de desarrollo con enfoque territorial, con la participación activa de las organizaciones sociales y comunitarias, de los empresarios y de las agencias de cooperación internacional.

A su juicio, la ciudadanía tiene que movilizarse para lograr que el Congreso de la República continúe la implementación normativa del Acuerdo, que los tribunales garanticen el derecho fundamental a la paz y que se proteja la vida de los principales sujetos de esos cambios, que son las personas que ejercen liderazgos sociales en los territorios y que hoy están siendo asesinadas.

Precisamente dos iniciativas del movimiento Defendamos la Paz van en ese sentido: la movilización del próximo 26 de julio para la protección de la vida de las y los líderes sociales en todo el país, y la recolección de un millón de firmas para hacer realidad las 16 circunscripciones especiales de paz, que den acceso directo a las víctimas de zonas de conflicto armado a la Cámara de Representantes, puntualizó el senador.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/196464-destacan-importancia-de-la-paz-definitiva-en-colombia>



Radio Habana Cuba